

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

El Presidente del Directorio marqués de Estella ha aceptado la dirección de la Unión Patriótica, y al efecto se escribe el primer documento dirigido a los que simpatizan con ella, dándole las necesarias instrucciones para la organización de dicha entidad y la del periódico que ha de ser portavoz.

La decisión del señor Primo de Rivera nos parece plausible, ya que nadie como él puede dirigir una agrupación encargada de la defensa de los ideales iniciados el 13 de Septiembre de 1923, reflejo casi todos ellos de la manera de sentir y pensar del que asumió las responsabilidades del trascendental acto. El general Primo de Rivera, celoso del fiel cumplimiento del programa que ha de desenvolver la Unión Patriótica, no sólo impedirá que aquel pueda desnaturalizarse, sino que por ser obra suya, ha de procurar su posible perfeccionamiento.

La Unión Patriótica adquiere, pues, un gran prestigio y una mayor autoridad después de haber aceptado su dirección el que encarna su ideología y comenzó a desenvolverla inspirándose en altos ideales patrióticos.

Ha quedado definitivamente constituida la entidad titulada «Banco de Crédito local de España».

El nuevo Banco que constituye una novedad en España, tiene por objeto facilitar el progreso de los Ayuntamientos y Diputaciones mediante la concesión de créditos.

Para ello se crearán unos títulos o cédulas de gran profusión que tendrán como garantía la de todas las Corporaciones contratadas en dicho Banco.

Con la nueva entidad se resuelve el problema para las Corporaciones municipales y provinciales que regirán su vida local sin que nadie medie el sacrificio del Estado.

El Directorio ha nombrado como primer Gobernador del Banco a don José Calvo Sotelo, en atención a que tanta intervención ha tenido en la reforma de las legislaciones provincial y municipal con objeto de armonizar los anhelos de la opinión.

El gobierno espera que con la creación del Banco quedará resuelta la cuestión del crédito local en todos los aspectos, y con ello se harán acreedores a la gratitud los elementos financieros que han contribuido a esta obra.

Va a Londres, invitado por el Gobierno inglés, el ingeniero señor La Cierva, a fin de hacer demostraciones con el autogiro de su invención.

Le acompaña el capitán Loriga, piloto del aparato, y el capitán Lorente jefe de los jalleres de Cuatro Vientos.

El autogiro Cierva está revolucionando el mundo aeronáutico, porque es el primer paso hacia la aviación práctica, por la gran velocidad en vuelo y la pequeña en aterrizaje y al pequeña en aterrizaje y al salir.

## La fiesta de la Flor

El próximo domingo se verificará, organizada por la Junta de Damas de la Cruz Roja, la simpática fiesta de la Banderita.

Colocarán mesas petitorias la Marina y el Ejército, ante las que se situarán las bandas de música.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se ha trasladado desde Alhama a Los Alcázares la Ilma. Sra. D.<sup>a</sup> María Antonio Wssell de Guilbarda, viuda de Lizana.

—Hemos tenido el gusto de saludar procedente de África a nuestro paisano el 2.<sup>o</sup> practicante de la Armada D. Joaquín Balsalobre.

—De Almería, con el fin de contratar al equip del Cartagena F.C., cosa que se ha conseguido ha venido el vicepresidente del Almería F. C. don Rogelio Quiles.

—A sus posesiones del campo, don Francisco Ruiz Garrido concejal del Excmo Ayuntamiento.

NOTAS VARIAS

El día ocho del próximo mes de Agosto contraerán los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita cartagenera Angeles Gómez García y el joven D. Juan Martínez.

La ceremonia se verificará en la parroquia del Carmen.

Por adelantado nuestra enhorabuena.

—Ha dado a luz con felicidad un hermoso niño la esposa del industrial de esta plaza D. Antonio Carrión.

Enhorabuena y salud para criarlo.

LETRAS DE LUTO

En Madrid y en la preciosa Capilla del Hospital de la Cruz Roja antes (S. José y Sta. Adela) se han celebrado solemnes sufragios por el eterno descanso de la respetable señora Doña Angeles Moreno Castellanos viuda de Moncada y madre de nuestros queridos amigos D. José y D. Joaquín Moncada, que desde hace largos años pertenecen a tan benéfica Asociación.

La concurrencia fué muy numerosa viéndose entre ella, a toda la Comunidad de las Hijas de la Caridad, con la Superiora Sor Isabel Moya, a las Damas enfermeras con la Secretaria del Hospital Srta. María Luisa Montes, y a una distinguida representación de la Asamblea Suprema y del personal de las ambulancias sanitarias, presididas por el secretario General Excmo Sr. don Juan P. Criado Domínguez.

## Necrología

Esta mañana fuimos dolorosa y tristemente sorprendidos con la fatal e inesperada noticia del fallecimiento de la distinguida y virtuosa señora doña Josefina Torres López, digna esposa del capitán de Infantería Don Carlos Hidalgo y hermana del Excmo. Sr. D. Alfonso Torres, alcalde presidente del Ayuntamiento de nuestra ciudad. Era la dama que hoy ha rendido su tributo a la muerte en plena juventud, dejando sumido su hogar en profunda amargura y hondísima pena, señora de acrisolada virtud y relevantes méritos.

Modelo de hija primero y desposada después, por las muchas simpatías de que gozaba en Cartagena, por su amable y exquisito trato, por sus bondades y afabilidad de carácter, su muerte ha producido general y profundo sentimiento que se hará patente en el acto de su sepelio que tendrá lugar mañana y al que concurrirá sin duda alguna la población en masa.

A la familia toda de la finada enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido, al mismo tiempo que pedimos a Dios derrame sobre ella el bálsamo de la consolación cristiana.

## A revacunarse

Sabido es que cuando la vacuna no prende, no sirve. Vacunación con resultado negativo, es ineficaz. No basta con vacunarse o revacunarse una sola vez, sino paga. Es necesario revacunarse tres o cuatro veces, o hasta conseguir resultado positivo. A revacunarse, pues, sino queréis que enfermedad tan asquerosa y peligrosa penetre en vuestro hogar y os haga sus víctimas. Salvad a vuestros hijos de la marca infame e indeleble de la viruela.

El Ayuntamiento, compenetrado con su misión y altamente preocupado con el estado de la salud pública ha adquirido vacuna de toda garantía en cantidad abundantísima.

A revacunarse, que desterraremos el peligro. No lo dejéis para mañana, que puede ser tarde.

## En el Club

### de Regatas

Se verificó el anunciado cotillón. Fué una fiesta, como todas las que el Club organiza, maravillosa, llena de música y luz. Concurrió lo más selecto de nuestra sociedad, pasándose el rato divertidísimo.

Felicitemos a la directiva por el éxito obtenido con la celebración de la fiesta de Santiago.

M.

Ayuntamiento

## Reunión del Pleno

A las diez de la mañana de hoy se ha reunido el Pleno del Ayuntamiento presidido por el primer teniente de Alcalde D. José Marqués y asistidos los ediles señores Mediavilla, Ferro, Ramos, Pelegrín, Oliver, Ruiz Garrido, Meseguer, Qucuti, Bolea, García Manchón, Calero, Meseguer, Segura, Martí, Meca, Miralles, Gtsbert, Gómez González, Bonet, Pascual de Riquelme, Pagán, Robles, Melenchón, Martínez, Sánchez (D. I.) Acosta, Soto y Ureña.

Abierta la sesión se ponen a discusión los asuntos siguientes:

Lectura y aprobación del acta del anterior.

Aprobado.

Acuerdo de la Comisión permanente referente a la interposición del recurso de abuso de poder contra R. O. del Ministerio de la Guerra de 19 de junio último.

Aprobado.

Expediente para la provisión de las plazas de practicantes de los distritos rurales 8.<sup>o</sup> y 15.<sup>o</sup>.

Aprobado.

Expediente instruido al portero del Excmo. Ayuntamiento Antonio Antón Pomares.

Se acuerda aprobarlo, después de laboriosa discusión.

Concesión con cargo a imprevistos de 250 ptas. al sereno Juan Falcó.

A petición de García Manchón, se aumenta en 300.

Pliegos de condiciones facultativas y económico-administrativa de la su basta del Mercado. Aprobado.

Proyecto de Ordenanzas Municipales de esta ciudad.

Que sobre la mesa a petición del señor Mediavilla y no habiendo más se levanta la sesión.

## Café Restaurant "PALMA VALENCIANA"

Este establecimiento abre : bonos p-r 30 cubiertos, como sigue:

### ALMUERZO

Entremeses  
Huevos  
Plato del día  
Pescado  
Carne  
Helado  
Fruta  
Vino

AL PRECIO DE  
90 PESETAS

—O—  
COMEDORES A  
GRAN LUJO.—GRAN  
CONFORT.—NO HAY  
RESERVADOS

### COMIDA

Sopa  
Pescado  
Entrada  
Legumbre  
Asado  
Helado  
Fruta  
Vino

## Los Exploradores Información

### de Marina

Anoche llegaron procedente de España dos grupos de Exploradores de Madrid y Tortosa.

Fueron recibidos por el presidente de la Institución en Cartagena y vocales de la misma.

Han recorrido la población y han visitado el Arsenal y el puerto.

En el Ayuntamiento fueron obsequiados con un lunch.

En el correo han marchado a sus respectivas poblaciones.

Esta tarde han llegado los Exploradores cartageneros que han formado parte del campamento de España, donde han sido felicidísimos por la magnífica instalación que de su campamento hicieron.

Han sido esperados por muchas familias, dándose vivas a Cartagena y a la Institución.

## DESDE LOS ALCAZARES

Por haber caído este año el día 25 en sábado ha sido mucha la gente que vino a este pueblo a disfrutar los dos días de fiesta seguidos, y coincidiendo con ello se inauguró la nueva Iglesia de que hablamos y el nuevo café que D. José María Fontes ha construido, dotándolo de todo el material y personal que requiere un establecimiento de esta índole bien montado.

Desde el primer día el éxito coronó sus sacrificios, y no podía ser de otro modo ya que el Sr. Fontes estudia bien los negocios y no escatima para triunfar en ellos. El servicio es immejorable y bien lo prueba el numeroso público que acude allí constantemente.

Situado en el salón de la feria da tanta vida a ésta como la feria al café.

Para mayor atractivo funciona diariamente un cinematógrafo delante de la terraza del mismo con selectas películas que hacen las delicias de chicos y grandes, proyectándose todas las noches a las 8 un «Charlot» u otra cinta cómica y a las 9 y 11/2 escogido programa. Corresponde a esta semana:

Martes: Diego Corriente 1.<sup>a</sup> jornada.

Miércoles: id. id. 2.<sup>a</sup> id.

Jueves: La Revoltosa.

Viernes: Chiquillín el hospiciario.

Sábado: Terrible cobarde.

Domingo: La Medalla del torero.

Esta es la manera de atraer veraneantes: distrayéndoles y sirviéndoles de manera que no noten el apartamiento de los núcleos de población. Así prosperará este pueblo, llamado a ser el centro veraniego por excelencia de la provincia de Murcia.

P. LILLO

En tercera plana originales de interés.

## La Indulgencia de la Porciúncula

Llamamos la atención de nuestros lectores respecto a la Indulgencia de la Porciúncula, llamada también «Perdón de Asís», pues, según novísimas disposiciones de la Sagrada Porciúncula, en su decreto del 10 de julio de 1924, cambian algunas de las condiciones vigentes hasta el 31 de diciembre del año próximo pasado.

Por de pronto cesan las concesiones temporales de dicha Indulgencia y quedan sólo las perpetuas. La Iglesia que tenga esta concesión perpetua, excluye dentro del radio de tres kilómetros el que otra Iglesia pueda, en lo futuro, conseguir dicho privilegio.

En las visitas que se hacen a la Iglesia privilegiada, es necesario rezar seis «Pater, Ave y Gloria», que se repetirán en cada visita.

## T. S. H.

La estación de Daventry

Pronto comenzará sus emisiones la estación de gran potencia de Daventry (Inglaterra); probablemente los ensayos empezarán muy en breve y el servicio regular del broadcasting en Agosto. El mástil que ha de soportar la antena aumenta su altura diariamente en 12 metros, alcanzando ya una altura de 60.